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Zusammenfassung


In dieser Studie wurde die Wirksamkeit des ambulanten multimodalen Gruppentherapieprogramms AdiPosiFit im Hinblick auf eine erfolgreiche Gewichtsabnahme, eine Verbesserung psychologischer und physiologischer Faktoren sowie der Lebensqualität evaluiert. Das Programm besteht aus einer Kombination von Bewegung, Ernährung und Verhaltenstherapie und wurde mit 49 adipösen Patienten durchgeführt. Eine Wartelistenkontrollgruppe bestand aus 10 adipösen Patienten. In der Interventionsgruppe zeigte sich eine signifikante Reduktion des BMI um durchschnittlich 6 kg/m2. Darüber hinaus zeigte sich in der Interventionsgruppe gegenüber der Kontrollgruppe eine signifikante Besserung der physiologischen Parameter (Blutdruck, Cholesterin, Triglyceride, HbA1c), der psychologischen Faktoren (Depressivität, Essstörungspathologie, Psychopathologie) und der Lebensqualität. Die Ergebnisse weisen auf die Wirksamkeit des ambulanten multimodalen AdiPosiFit-Programms hin, wenn auch ohne Katamnesedaten die Stabilität der Befunde mit Vorsicht zu beurteilen ist.
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Summary


In the present study the effectiveness of a multimodal outpatient group therapy for obesity was evaluated. Outcome measures referenced to weight-reduction and an improvement of physiological and psychological variables and well-being. The program (AdiPosiFit) consists out of a combination of exercise, nutrition counseling, and behavior therapy and was administered to 49 obese patients. A waiting-list control group included ten obese patients. Patients in the intervention group displayed a significant reduction of the BMI of 6 kg/m2 on average. Moreover, they showed a significant improvement in the physiological measures (blood pressure, cholesterol, triglycerides, HbA1c) and the psychological measures (depression, eating disorder symptoms, psychopathology) and well-being. The results indicate the effectiveness of the multimodal outpatient group therapy. However, without follow-up data these results have to be considered as preliminary.
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